

校訓「自主自律」

群青

学校教育目標「志を持ち 学び合い 高め合う生徒」

令和3年度 小山町立小山中学校 学校だより 第10号 11月26日（金）

ICT を活用した授業

校長 櫻井 雅彦

全国的に、新型コロナウイルス感染症の新規感染者数が大幅に減り、世の中が少しずつ、コロナ前の日常を取り戻しつつあります。小山中学校でも、これまで感染症対策として行ってきた、いくつかの措置を緩和し、のびのびと生活する生徒の姿が見られるようになりました。特に11月5日に行われた、合唱コンクールでは、小山中の生徒のすばらしさを再認識することができました。保護者や地域の皆様に直接お見せすることができなく、大変、残念に思っています。

授業の方も、マナビーズ（学習班）が復活しタブレットを使った学習が、以前にも増して深まりを見せてきました。今回は、先日行われた社会科の授業をもとに、本校生徒の学習の様子をお知らせします。

この授業の学習課題は「本州四国連絡橋は、開通すべきだったのだろうか？」というものです。これまで中国・四国地方の地形や気候、産業等を学習してきた生徒は、これらのことを踏まえ、本州四国連絡橋についての学習を深めることとなりました。

まず初めに、中国・四国地方の白地図がそれぞれの生徒のタブレットに表示されます。生徒は、自分だったらどこに本州と四国を結ぶ橋をつけるか考え、白地図に示します。さらに、そう考えて理由をタブレットに打ち込みます。教室に備え付けられた大画面のモニターには、一枚の白地図の上に生徒が考えた橋のルートが一斉に表示されます。理由は、キーワード検索を行い、多く使われる単語が「距離」「大都市」「観光」などのように表示され、生徒は「なるほど」「そういう考えもあるか」など感想をつぶやいていました。

次に、4つの資料がタブレットで配信され、それについて、自分の考えをタブレットに打ち込んでいきます。一つ目に資料は「岡山県・香川県間の通勤・通学者数の変化」、二つ目は「高知から大阪、神戸、岡山への所要時間」、三つめは「徳島市の小売業の年間商品販売額の変化」、四つ目は「徳島県の人口推移」です。ひとつずつ資料を読み取り、自分の意見を打ち込んでいきます。

最後に、本州四国連絡橋は、開通すべきだったか、それとも、開通すべきではなかったかを、これまでの学習をもとに判断し、その理由をタブレットに書き込んでいました。

一見、タブレットに向かって一人で学習しているように見受けられますが、タブレットの向こうには30人のクラスメートの考えが表示されています。多様な視点からの様々な意見を目にするすることで、自分自身の考えが広がりや深まりを増します。



10/25 3年生 修学旅行第1弾～熱海・沼津方面

今年度は、感染症対策により3年生の修学旅行は2回に分けて実施することになりました。その第1弾として熱海・沼津方面に日帰りで行きました。午前中は、熱海のトリックアート迷宮館とクラフト工房、昼食は後樂園ホテルで豪華なお弁当をいただきました。午後は、三津シーパラダイスに行き、楽しい思い出をつくってきました。

12月には、1泊2日の第2弾修学旅行されています。体調を整えて当日を迎えられるよう、御家庭でも御協力をお願いいたします。



10/25 1・2年生 職業講話

生徒たちが将来に夢や希望を持ち、望ましい職業観を身に付けられることを目的に、職業講話が行われました。当日は、9講座14名の講師の方たちに仕事の内容や苦労したこと、やりがいなどを分かりやすくお話しいただきました。生徒たちは、いろいろな仕事の大切さを知り、将来の職業についての意識を高めることができました。



小山中学校のホームページは日々更新中!

HP アドレス <http://www.oyama-jhs-fuji-oyama.ed.jp>



11/5 合唱コンクールが行われました

コロナ禍において合唱練習が厳しい中でしたが、感染症対策に努めながら各クラスとも合唱練習を工夫して行ってきました。そしてコンクール当日。マスク着用での合唱でしたが、どのクラスもそれぞれの合唱曲に気持ちを込め、爽やかなハーモニーを聞かせてくれました。クラスの合唱が終わった後には、全校で「群青」を歌いました。全校生徒が一つになって小山中の合唱をつくり上げている姿に、会場から大きな拍手が送られました。



【今後の部活動について】

小山中は、現段階で次年度以降の全校生徒数が年々少なくなることが予想されます。そのため、1つの部活動の人数も減ることが考えられます。現在も他校との合同部活動を行い、試合に臨んでいる部活動が存在します。そこで、PTA役員や地域の方々をメンバーにした「部活動検討委員会」を発足し、今後の部活動の在り方について話し合いをしています。検討委員会が出た内容については、随時知らせていきますので、よろしくお願いいたします。

12月の行事予定

部活終了 16:15
完全下校 16:30

日	曜	給食	行事予定
1	水	×	短縮4時間 給食なし下校 12:20 デマンドバス12:20予定
2	木	○	5時間授業 部活なし
3	金	○	群青タイム(学年集会、通生会)
4	土		
5	日		3年修学旅行 地域防災の日
6	月	○	3年修学旅行 キャリア教育講演会(1・2年)
7	火	○	3年生代休 中央委員会
8	水	○	4時間授業 給食あり下校 13:30 デマンドバス13:30予定
9	木	弁	芸術鑑賞会13:30開演予定~15:00 弁当後移動
10	金	○	群青タイム(専門委員会)
11	土		
12	日		
13	月	○	三者面談①
14	火	○	三者面談② 学校医相談
15	水	○	三者面談③
16	木	○	三者面談④ 家庭教育学級
17	金	○	三者面談⑤ 読み聞かせ 学校保健委員会のため、タブレット持ち帰り
18	土		学校保健委員会(タブレット)
19	日		※詳しくは保健便り参照
20	月	○	
21	火	○	集金日
22	水	○	
23	木	○	群青タイム(生徒集会)
24	金	×	2学期終業式 下校 11:40 デマンドバス11:40予定
25	土		冬期休業開始 アンサンブルコンテスト東部地区大会
26	日		
27	月		
28	火		
29	水		年末年始の休業
30	木		年末年始の休業
31	木		年末年始の休業

3年生は奈良・京都へ1泊2日の修学旅行へ出かけます。感染症予防に努めながら古都の歴史と文化に触れてきます。朝早い出発になりますが、御協力をお願いいたします。

各地区で地域防災訓練が行われます。3年生は修学旅行のため、1・2年生のみの参加になります。中学生は地域の即戦力として期待される存在ですので、各区の訓練内容にしっかりと協力してください。当日は小山中学校ジャージでの参加となります。

三者面談が5日間にわたって行われます。3年生は卒業後の進路についての面談となります。1・2年生は、これまでの学校生活や学習状況などや冬休みのよりよい過ごし方などについて、面談を行います。

冬休みが始まりますが、事前に学級でしおりを配布して生活面での指導をしていきます。家庭でもしおりの内容について御確認ください。

12月29日～1月3日まで学校は閉庁となりますので、緊急時の連絡は役場(76-1111)へお願いします。

教育相談を御利用ください(12月分)

遠藤かほる SC	12月1日(水)、8日(水)午前、22日(水)
谷本由美子 SSW	12月8日(水)午後、22日(水)
井上 隆 相談員	12月6日(月)、13日(月)、20日(月)
岩田 祥吾 学校医様	12月14日(火)

※相談希望や問い合わせ、時間等は小山中学校(教頭・養護教諭)まで御連絡ください。